
新华社新加坡 3 月 30
日电 新 华 社 记 者 王 丽 丽
夏 立 新 新 加 坡 外 交 部 长
维文日前在接受新华社记
者书面专访时表示，在今
年两会期间，中国十三届

全国人大四次会议表决通
过了“十四五”规划和 2035
年远景目标纲要，这表达
了继续对外开放的决心，
新加坡欢迎中国在亚太地
区不断深化经济合作。

他 说 ，新 加 坡 可 以 在
中国的双循环新发展格局
中发挥作用。凭借新加坡
与中国的紧密贸易联系和
物流互联互通，新加坡可
以成为中国企业进军东南
亚及其他地区的基地。中
新（重庆）战略性互联互通
示范项目下的国际陆海贸
易新通道把“21 世纪海上
丝绸之路”与“丝绸之路经
济带”衔接起来，大幅降低
运输时间和成本，进一步
提升中国和东南亚之间的
贸易和投资潜力。

他 指 出 ，在 中 国 金 融

和资本市场继续开放的过
程中，新加坡可以成为中
国投资者进入东盟市场和
寻求新机遇的门户，以及
将世界其他地方的投资引
向中国的关键节点。新方
还在与中国的银行协商开
拓第三方市场业务，不断
寻找互惠互利的新合作领
域。

他 说 ，今 年 是 东 盟 与
中 国 建 立 对 话 关 系 30 周
年。在东盟的战略对话伙
伴中，中国是与东盟最具
实质性合作的成员之一。
即使在新冠疫情下，双方

仍继续加深经济合作。双
方正合作提升东盟同中国
自由贸易关系，开拓在数
码经济、公共卫生等领域
的合作。

展望未来，维文表示，
可持续发展和绿色环保理
念在未来合作中将变得越
来越重要。新加坡在今年
2 月公布了 2030 年新加坡
绿色发展蓝图，旨在推进
新加坡可持续发展的下阶
段目标。中国“十四五”规
划同样体现了中国对推动
绿色发展和促进人与自然
和谐共生的高度重视。新

方 将 深 化 天 津 生 态 城 合
作，继续支持京津冀区域
高质量发展，并将天津生
态城打造成可复制的合作
典范，推广到中国其他城
市 和“ 一 带 一 路 ”沿 线 国
家。

他说，去年 12 月新中
双边合作联合委员会第十
六次会议通过了一份有关
在后疫情时代两国加强环
境 合 作 的 文 件 ，2021 年 还
是东盟-中国可持续发展
合作年，相信绿色发展合
作必将扩展到整个东盟地
区。

欢迎中国在亚太地区不断深化经济合作
——访新加坡外长维文
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茂物市长比玛参访乐龄居敬老院疫苗接种活动

坤甸西贡村将成为捐血村

【本 报 讯】 3 月 28 日
（星期日）上午，为了支持
政 府 抗 击 Covid-19 疫 情 传
播计划，位于茂物乐龄居
敬 老 院（Panti Wreda Salam
Sejahtera）对居民进行第一
阶 段 Covid-19 疫 苗 接 种 ，
包括乐龄人、护士、职员和
行政人员共有 240 人。活
动根据严格的卫生规则进
行。

这 是 茂 物 市 政 府 、卫
生 办 公 室 ，Doclink 和 Tel-
kom Medika 合 作 进 行 的 疫
苗接种活动，直接在位于
西 爪 哇 Pajajaran 街 38B 的
乐 龄 居 敬 老 院 疗 养 院 进
行。

茂物乐龄居敬老院执
行主席沈安娜对茂物市长
比 玛（Bima Arya Sugiarto）、
副 市 长 德 迪（ Dedie A.

Rachim）和 茂 物 卫 生 办 公
室 负 责 施 莉 医 生 ( dr. Sri
Nowo Retno) 等 的 支 持 表 示
感谢。

沈安娜说，“我谨代表
发展基金会主席曾国奎、
杨捷源(Djoko Wihardjo)和董
事 会 主 席 谢 少 龙（Har-
tawan ）、陈 家 隆 秘 书 感 谢
茂 物 市 政 府 及 各 有 关 单
位，今天在这里进行疫苗

接种一切顺利。”
茂物乐龄居敬老院于

1996 年由基金会创始人捐
赠 土 地 建 造 ，该 行 动 于
1999 年进行，当时有 60 名
老 人 ，2008 年 又 增 加 一 块
土地，因此土地总面积为
8347 平方米。

新 大 楼 于 2010 年 竣
工 ，使 客 房 总 数 达 到 136
间。目前，有 69 名男乐龄

人 和 女 乐 龄 人 41 名 居 住
着 110 个房间。

比玛市长参观后也与
他们交谈，包括在孤儿院
生活了 18 年的 Poppie Had-

idjah Tanadi 奶奶（95 岁）和
23 年 的 Oma Sung Shiet Yu
（80 岁），他们是孤儿院第
一批落户的老人。

本报记者明光报道

比玛市长（中）、沈安娜、谢少龙、陈家隆等和乐龄人合影

沈安娜、比玛市长、谢少龙和乐龄人交谈

在等待接受疫苗接种

敬老院负责人欢送市长 茂物乐龄居敬老院内场景

【本报讯】2021 年 3 月
28 日（星期日）坤甸市长埃
迪 。 坎 多 诺 在 本 市 北 区

“西贡”村 Didis Permai 住宅
区 Padat Karya 路 Rt 03 Rw 15
正式宣布“西贡”村为捐血
村。当天就职后，有 105 位

村民们前来捐血，捐有 95
袋血，在活动中，埃迪市长
表示，希望“西贡”捐血村
可以带动本市其他地区的
村镇一样来设立捐血村，
这类活动也体现村民们对
捐血的慈善义举，他接着

说，坤甸每天须要大约 150
袋血但坤甸的红十字会只
能应付 7-80 袋而以，众所
周知，血是不能用机器制
造出来的东西，只有在人
身体上抽出来，故此我们
大家要向广范来普及有关

捐血的活动，这也是一项
人道的行动，为此，我们将
所有捐血的民众，将被记
录，保存在档案中，随时随
地要捐血可以联系，不过
也不能没天来捐血，起码
要隔离 3-4 个月才捐一次。

西贡村的村长 Yuspria-
di 表示，这捐血村的成立，
将给村民们互相交流的平
台，更亲切，更容易一起来
合作，为慈善和人道的工
作作出奉献，不担担只是
捐血而以，大家互相瞭解，

一起为捐血活动给于普及
和宣传有关捐血的益处，
在我们的社交当中，捐血
是 一 项 非 常 有 意 义 的 活
动，因为经过捐血，可能可
以救人一命，何乐而不为
呢？ 凯莉报道


